



CARITAS EUSKADI se suma al Patrocinio Comunitario: proyecto innovador para acoger a personas refugiadas

El Gobierno Vasco, el Gobierno Español, ACNUR, la plataforma de Jesuitas del País Vasco y CARITAS EUSKADI, han acordado llevar a cabo una experiencia piloto para la puesta en marcha en Euskadi del Patrocinio Comunitario.

Para CARITAS EUSKADI este modelo de acogida comunitaria a personas refugiadas, encaja y refuerza nuestro propio modelo de acción social ya que en él, la comunidad tiene un papel principal y el acompañamiento es la metodología de intervención requerida. Además, como Iglesia, podemos ir respondiendo a la realidad sangrante de miles de personas que huyen de sus países por distintos motivos.

En palabras del Gobierno Vasco, “en un momento en el que la brecha entre el número de personas refugiadas con necesidades de reasentamiento en un tercer país, y el número de plazas disponibles sigue incrementándose, el Patrocinio Comunitario supone una gran oportunidad de ayudar y solidarizarse con aquellas/os que huyen del conflicto y la persecución en sus países”.

El Patrocinio Comunitario permite complementar los programas estatales de reasentamiento e incrementar el número de personas refugiadas, mediante la implicación y auto-organización de ciudadanos y ciudadanas, ONG, u otros grupos interesados como entidades religiosas o autoridades locales.

La Iniciativa Global para el Patrocinio de Refugiadas/os (GRSI, sus siglas en inglés), es una iniciativa impulsada (2016) por el Gobierno de Canadá para trabajar en la promoción del establecimiento y desarrollo de programas de Patrocinio Comunitario. Estos programas permiten a personas, grupos de personas u organizaciones, implicarse directamente en el reasentamiento de refugiadas/os, normalmente a lo largo de un año, comprometiéndose, a prestar apoyo financiero, emocional y de integración



a las/os recién llegadas/os para facilitar su inclusión en un nuevo país y una nueva comunidad. Los objetivos del Patrocinio Comunitario, son:

- Incrementar y mejorar el reasentamiento global de refugiadas/os a través del compromiso de las/os ciudadanas/os, las comunidades y las empresas en las labores de reasentamiento.
- Fortalecer a las comunidades locales de acogida que se unen para acoger a las/os recién llegadas/os.
- Mejorar el discurso sobre las/os refugiadas/os y otros recién llegadas/os.

Desde su puesta en marcha, la Iniciativa Global para el Patrocinio de Refugiadas/os (GRSI), se ha involucrado en un número de países en diversas regiones del mundo, desde América Latina donde se encuentran trabajando para el desarrollo de programas en Brasil y en Argentina, hasta Europa en países como Irlanda o Reino Unido.